

**ALA
SOMBRA**

Jorge Romero

Diputados del Partido Acción Nacional se manifestaron en contra de una iniciativa presentada por Morena, la cual busca reformar las leyes del Seguro Social, del ISSSTE, así como del Infonavit, con el objetivo de que los recursos de las Afores de los trabajadores se dirijan a un fideicomiso público. Este fideicomiso tendría como fin financiar el incremento de pensiones propuesto por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. La bancada del PAN, liderada por **Jorge Romero**, calificó la propuesta de Morena como “confiscatoria” y adelantó que no apoyarán dicha propuesta. Argumentaron que la iniciativa busca utilizar los recursos de los trabajadores, considerados un capital privado, para un fondo público.

La propuesta en cuestión es coordinada por **Ignacio Mier Velasco** y la diputada **Angélica Ivonne Cisneros**. Sin embargo, desde el PAN se argumenta que esta iniciativa es contraria a declaraciones previas de **López Obrador**, quien había asegurado que no se tocarían los ahorros de los trabajadores para incrementar el monto de las pensiones.



La iniciativa de Mier y Cisneros también propone disponer de los recursos de las cuentas de Afores no reclamadas a partir de los 70 años, lo cual no estaba contemplado en la propuesta original enviada por **López Obrador**. La reforma presentada por el líder morenista ha sido turnada a las comisiones de Seguridad Social, de Hacienda y Crédito Público, y de Presupuesto y Cuenta Pública para su análisis.

En este espacio le dimos cuenta hace unos días de que el candidato a diputado morenista **Bayardo Ojeda** había comenzado a pedir voto cruzado en Yucatán para que los sufragios del Congreso y la Presidencia favorecieran a la *4T*, pero en la gubernatura se apoyara a la alianza opositora. Pues bien, nos actualizan que el citado personaje comenzó a recibir amenazas de muerte tras esa declaración. A detalle, los amagos han llegado a través de llamadas telefónicas, servicios de mensajería e incluso en su domicilio personal, por lo que **Ojeda Marrufo** acudió ya ante las autoridades a realizar las denuncias correspondientes.

Dicen los enterados que la presidenta de la Comisión Temporal de Debates del INE, **Carla Humphrey**, ha puesto en marcha la "operación distracción" para tratar de deslindarse de los evidentes errores de producción y técnicos que se dieron en el Primer Debate Presidencial del pasado domingo. La señora **Humphrey**, con el protagonismo que le caracteriza entró en un vertiginoso *roadshow* mediático para culpar a otros de un proceso, cuya supervisión recae bajo su responsabilidad y en la de los otros integrantes de dicha Comisión, como **Dania Ravel, Claudia Zavala, Martín Faz y Jorge Montaña**.

Que se viene la noche para Nestlé, cuyo Consejo de Administración en México preside **Fausto Costa**, y es que **Luis Armando Melgar**, quien busca posición en el Senado de la mano del PVEM, presentó este miércoles 10 de abril un informe sobre los abusos contra los productores mexicanos de café chiapanecos, pues ante la predominancia de la empresa suiza han quedado expuestos a precios que no les permiten mantener tierras productivas, y que incluso, los han llevado a un empobrecimiento generalizado, ingrediente al que se suma que se ven obligados a sembrar variedades robustas en lugar de arábicas, lo que ha llevado a pérdidas de biodiversidad y a descensos en la calidad del grano nacido en la entidad. ¿Se logrará indemnizar a los afectados?